
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 平成２８年第４回定例会 
平成２８年１２月７日 

    
質問順    

  
会  派  名 
氏     名   

    
質  問  事  項 （要  旨）    

１ 

日本共産党議員団 
米 重 健 男 

 

１ 公契約条例について 
２ 国民健康保険について 
３ ＪＲ向日町駅東側改札口について 
４ 就労支援について 
５ スポーツ振興について 

２ 
新 政 ク ラ ブ 
清 水 敏 行 

１ 水道事業の決算について 
２ 第２保育所の建て替えについて 

３ 
公 明 党 議 員 団 
長 尾 美矢子 

１ 高齢者対策について 
２ 国民健康保険運営における保険者努力支援制度について 
３ Ｂ型肝炎ワクチンについて 

４ 
ＭＵＫＯクラブ 

近 藤 宏 和 

１ 公教育について 
２ 市民サービスについて 
３ 軽自動車救急車の導入について 

５ 
市 民 ク ラ ブ 
飛鳥井 佳子 

１ 交差点等の道路の段差をなくすことについて 
２ 女性センター、ＮＰＯセンターの重要性を考え、早期実現

を！について 
３ 向日市公認ゆるキャラをつくることについて 
４ 敬老記念品等について 
５ 少年を取り巻くサイバー犯罪、ＳＮＳ、スマホ、ポケモン

ゴーなどの危険性について啓発することについて 

６ 村 田 光 隆  
１ 学校給食について 
２ 本市の交通安全対策について 

７ 
日本共産党議員団 
北 林 重 男 

１ 障害者相談支援事業の課題と対応について 
２ 漏えい・紛失の危険性増すマイナンバー制度について 
３ 年金カットを止めることについて 

８ 
新 政 ク ラ ブ 
天 野 俊 宏 

１ 高齢者の係わる交通事故について 
２ 地区計画制度を活用したまちづくりについて 
３ 向日市国民健康保険について 
４ 職員の人事管理について 

９ 
公 明 党 議 員 団 
福 田 正 人 

１ 食品ロス削減に向けての取り組みの推進について 
２ フードバンク活動の推進について 



１０ 
市 民 ク ラ ブ 
杉 谷 伸 夫 

１ 憲法改正問題②「地方自治体財政の自己責任と住民の負担

分担義務を憲法上に明記することのもたらす影響」につい

て 
２ マイナンバー制度の新たな問題について 
３ 水道料金を引き下げることについて 
４ 国民健康保険料の見直しについて 
５ 公立／民間保育所の整備・運営費の本市の実質負担につい

て 

１１ 
日本共産党議員団 
松 山 幸 次 

１ 核兵器廃絶「ヒバクシャ国際署名」推進について 
２ 南スーダンの自衛隊は撤退し、憲法を守り「戦争する国」

づくりを許さない問題について 
３ 向日市公共施設等総合管理計画（案）について 
４ コミバスの早期実現について 
５ まちづくりについて 

１２ 
公 明 党 議 員 団 
冨 安 輝 雄 １ 防災・減災・安全対策について 

１３ 
日本共産党議員団 
常 盤 ゆかり 

１ 中学校給食実施へ向けての進捗状況と課題について 
２ 中学校における『部活』について 
３ 貴重な長岡宮跡牛車わだち跡複製の保存・活用について 
４ 耐震改修後の本庁舎の機能充実について 

１４ 
日本共産党議員団 
山 田 千枝子 

１ 第２保育所を公立で建て替え存続する事などについて 
２ 来年度実施の介護保険の新総合事業などについて 
３ 北部人口増による４向小と寺戸中の生徒の受け入れ及び

地域要望について 

１５ 
日本共産党議員団 
丹 野 直 次 

１ 京都地方税機構の強権的な差し押さえを改め、納税者の権

利拡充を求めることについて 
２ 予算要求に関連してについて 
３ ４０年を超えた高浜・美浜原発の再稼働に反対表明をにつ

いて 
 
 



MukSysAdmin
分割質問





MukSysAdmin
総括質問



傍聴者 配布資料 

 



MukSysAdmin
総括質問



傍聴者 配布資料 

 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 

 

質問者氏名 近藤 宏和 所属会派名 ＭＵＫＯクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．公教育について （１）各保育所、小学校、学童、中学校等において、

定期的な「場」（報告・連絡・相談の場）がありました

ら、その頻度と出席者についてお伺い致します。 

 

（２）もし、「問題」が発生した場合、現状どのような

体制で対応されていますでしょうか。 

 

（３）「問題」は誰の判断で「問題」となるのでしょう

か。 

２．市民サービスについて （１）養子縁組の手続きは一般市町村が窓口だと思い

ますが、書類され揃っていれば、その場で受理せざる

を得ないのでしょうか。 

 

（２）郵送での提出も可能とありますが、本人の署名

等どのような方法で確認をされてるのでしょうか。 

 

（３）持参した方に対しては、本人確認書類等で確認

をされると思いますが、養親となる方が持参されずに

代理で来られた場合、養親に対してはどのような形で

ご確認をとっておられるのでしょうか。 

 

３．軽自動車救急車の導入に

ついて 

（１）基本的には乙訓市町会で議論すべきかと考える

が、狭い道が多い向日市においては有効なものかと思

われるので、市長の見解をお伺いする。 

  

MukSysAdmin
分割質問



傍聴者 配布資料 

 



MukSysAdmin
総括質問





傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 

 

質問者氏名 村田光隆 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．学校給食について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三重県鈴鹿市では、日照不足による野菜価格の高騰に

より、給食会計の運営が厳しいとの理由により、市内

の幼稚園と小学校の給食を 2日間中止するという、衝

撃的なニュースが全国を駆け巡った。 

反響の大きさに驚いたのか、鈴鹿市長がその後中止を

撤回し、1 日は食材の変更でやり繰りし、もう 1 日は

防災訓練を行い、炊き出しを給食替わりにするという

ことで回避している。今回の騒動は本市も他人事では

ない。 

安心・安全な給食を提供するためには、安定した食材

の確保が不可欠である。 

1993年に発生した、平成の米騒動は緊急に輸入したタ

イ米が結局使い切られずに廃棄処分され、米相場が高

騰し、アジア諸国からひんしゅくを買った。 

本市の不測の事態に対する備えと取り組みを聞く。 

 

鈴鹿市では、地産地消の条例も給食中止騒動の一因で

あると言われている。 

スーパーの店頭で中国産と書いてあると、誰も買わな

くなったが、加工食品には産地表示の義務はこれまで

なかったので、紅しょうがや竹の子の水煮、らっきょ

うなどわざわざ国産と書いてない限り、中国産が使わ

れている。 

以前勤めていた冷凍食品会社で、ハンバーグを作って

いたが、玉葱は中国産であった。業者から運ばれてき

たものをそのまま検査もせずに使用していたので、本

当に安全なのかどうか従業員にもわからなかった。 

輸入された中国産食品の一割しか検査されていないと

いう報道もある。 

外食産業や加工食品で使用されている外国産は、本当

に安全なのか誰にもわからない。 

本市の学校給食での、外国産食材に対する考え方を聞

く。 

MukSysAdmin
分割質問



傍聴者 配布資料 

２．本市の交通安全対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 高齢者の運転免許証自主返納について 

交通事故の総数は、年々減少傾向にあるが、高齢者の

運転による事故は増加し続けている。 

高齢者の運転事故を防止するための対策を今以上に講

じなければならない。 

その一つとして運転免許証の自主返納制度がある。 

しかし免許証を返納して運転できなくなると、移動手

段が狭まり、買い物の不便や社会参加の機会を奪って

しまうことにもなりかねない。 

各市町村では、自主返納者に対する支援を実施してい

るところがある。京都府内でも 14 の自治体が支援を

行っている。 

平成 30 年に導入を目指している、コミバスの乗車券

を自主返納される方に交付してはどうか。 

 

 公用車の安全対策について 

向日市の道路は複雑に入り組んだ、狭い道ばかりで、

公用車の事故も散見される。 

平成 27年 12月定例会の一般質問で、公用車のドライ

ブレコーダー設置の提案をされた際、理事者が職員を

対象とした安全運転講習会の実施を行っていると答弁

された。どのような講習内容なのか伺う。 

本年 12 月中にもドライブレコーダーの設置が全車完

了するとのことであるが、職員の意識の変化など、安

全運転にどのように寄与したのか伺う。 

埼玉県や京都府福知山市では、職員に対して運転実技

の研修を行っている。本市でも実技研修が必要ではな

いか。 

 

 自転車保険の加入促進について 

近年自転車の加害事故による、賠償金が高額化してお

り、自転車保険加入の機運が高まっている。 

平成 27年 10月に、自転車保険の加入を義務付けた兵

庫県を皮切りに、大阪府、滋賀県が条例を制定した。 

京都府では自転車保険の加入は、努力義務にとどまっ

ているが、京都市では義務化条例制定の準備をしてい

る。 

本市でも義務化を視野に入れた取り組みを行うべきで

はないか。 

 



MukSysAdmin
総括質問



傍聴者 配布資料 

 



MukSysAdmin
総括質問





MukSysAdmin
総括質問



傍聴者 配布資料 
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一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書一般質問通告書（総括質問・分割質問）

質問者氏名 杉谷 伸夫 所属会派名 市民クラブ

表題 質問事項（質問の要旨）

１．憲法改正問題②「地 （１）自民党改憲草案では、地方自治体の経費は、自主

方自治体財政の自己責 的な財源をもって充てることが基本とされているが、

任と住民の負担分担義 ①そのようなことは現実には不可能ではないか？向日市も

務を憲法上に明記する 自主的財源で必要な経費をまかなうことは可能か？

ことのもたらす影響」 ②不足財源については自治体の自助努力が今以上に強調さ

について れ、国からの財源保障が弱まる恐れはないか。

（２）自民党改憲草案では、「住民はその属する自治体の

負担を公平に分担する義務を負う」と規定しているが、

①住民に憲法上の負担分担義務を課すことは、負担を負え

ない者にはサービスを保障しないことにつながらないか。

②財源の自己責任条項と合わせると、本市の財政状態によ

っては憲法２５条で保障された基本的人権保障の施策を

全ての市民に確保できなくなる恐れがあるのではないか

２．マイナンバー制度の （１）個人番号カードの申請・交付の現状と問題点は？

新たな問題について （２）来年度から地方税の企業向け通知書に従業員一人ひ

とりの個人番号欄を設けるというが、個人番号の流出・

漏えい等の問題が予想される。税額通知書に個人番号を

記載するべきではないと考えるが、いかがか。

（３）向日市が現在検討中の個人番号カードを利用した、

証明書類のコンビニ交付事業は大赤字が確実なので、実

施を見合わせるべきではないか。

３．水道料金を引き下げ （１）向日市の水道事業会計は、従来言われていたように

ることについて 多額の累積赤字を抱える大変な状態ではなく、健全な状

態であると考えてよいか？

（２）高すぎる水道料金の引き下げは全市民の願いであり、

引き下げを行うべきだと考えるが、いかがか。

傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料

MukSysAdmin
分割質問
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（３）基本料金を引き下げるなど、この機会に少量使用者

に割高な料金体系の見直しをおこなうべきではないか。

４．国民健康保険料の見 市の財政が厳しい中で、国民健康保険特別会計に対する

直しについて 一般会計からの基準外繰り入れを今後も拡大していくこと

は、他の施策の実施を困難にすることから現実的に難しい。

一方で、国保の保険料の見直しは、向日市民の約４分の

１を占める国保被保険者にとっては、とてつもなく高額な

保険料を更に引き上げるという深刻な問題だ。

（１）全国で大半の市町村が、異常に高い保険料負担を少

しでも抑えようと、独自の軽減施策＝基準外繰入を行っ

ている。この国民健康保険の保険料軽減施策という位置

づけ方について本市はどう考えるか。

（２）国保と被用者保険では、保険料に２倍程度の差があ

ると思われる。国保以外の市民との不公平性をなくすた

めとして、保険料水準の格差を更に拡大することが果た

して公平と言えるのか。

（３）本市の国保財政に占める国の実質的な負担割合は？

５．公立／民間保育所の 公立第２保育所の建て替えに関連して、保育所の建設

整備・運営費の本市の 費および運営費について、公立で行った場合と民間で行

実質負担について った場合の本市の費用負担の差が、広報むこうに掲載さ

れた。定員１２０人の保育所の場合、建設費は３億６千

万円で、向日市負担は民間で行った場合は約６％、２１

９０万円、公立で行った場合は１００％、３億６千万円

とある。年間運営費の向日市負担は民間の場合５９３０

万円、公立の場合は１億５６００万円と約１億円の差と

なっている。しかしこの数字には地方交付税措置が全く

反映されていないため、実質的な向日市の負担を表して

おらず、誤解を与える。実態に近い数字を示すべきだ。

（１）120 人定員の公立保育所の建設費地方債と年間運

営費に対する交付税措置額、本市の実質負担額、民間

との差額の試算を示されたい。 （以上）

傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料傍聴者 配布資料



MukSysAdmin
総括質問





傍聴者 配布資料 

一般質問通告書 

 

質問者氏名 冨安輝雄 所属会派名 公明党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．防災・減災・安全対策に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 路面下空洞調査について 

１１月８日の早朝、福岡市のＪＲ博多駅前で、路面下

の空洞が原因とみられる道路が陥没する事故が発生

し、道路の下を通るさまざまなライフライン網が断ち

切られた。 

幸い死傷者は出なかったが、今回のような事故はどの

自治体でも起こる可能性があり、向日市も早急な対策

を講じるべきである。 

① このような大規模な事故を目の当たりにして、向日

市として市民の安全を確保するため、財政面等の課

題を乗り越えて調査を行うべきではないか 

② 空洞調査を行う場合、どのような補助金の充当が可

能か 

③ 空洞調査については、数ヶ所の場所を選定して行う

無料のサンプル調査を行っている業社もあるが、ま

ずはサンプル調査を実施してはどうか 

 

２．交通安全対策について 

全国では、高齢者や認知症と思われるドライバー、て

んかんの発作等で意識を失ったドライバーによる痛ま

しい事故が発生している。  

① 自動車の運転に支障のある疾患患者に対する啓発

や対応について。 

② 高齢者の運転免許証自主返納支援の現状と取組に

ついて 

 

３．本市の「向日市防災情報お知らせメール」を外国

人市民の方にもわかりやすい多言語に対応することに

ついて 

 

 

 

 

MukSysAdmin
総括質問



傍聴者 配布資料 

 



一般質問通告書（総括・分割）

質問者氏名 常盤 ゆかり 所属会派名 日本共産党議員団

表題 質問事項（質問の要旨）

１．中学校給食実施へ向けて １，今議会補正予算で、西ノ岡中学校へ給食調理場建

の進捗状況と課題について 設のための実施設計費７００万円が計上された。実

施へ向けての今後のスケジュールを聞く。

２，実施に当たって現場教職員の意見を聞く場を持っ

ていただきたい。①配膳・片付け時間の確保 ②各

教室への運搬、配膳台、給食当番の服装・健康チェ

ック等 ③教員の加重負担軽減のため給食補助員

④学校栄養教諭の配置を

３，給食実施前に保護者への説明会を開くこと

４，市民へも中学校給食が実施されることを広報等で

知らせていただきたい。

２．中学校における「部活」 １，学習指導要領で中学校の部活動は「生徒の自主的、

について 自発的な参加」となっているが、現実として、部活動

入部への有無や成績が内申書に影響するといわれてい

る。参加の自由を保障し、楽しむことが本来の部活動

であると思うがどうか。

２，なんらかの部活動をしている生徒の割合の把握は

しているか。年度初めと末の入部差はあるか。

３，勝利至上主義から生徒第一主義の生徒が主人公の

部活動、今日の結果より未来の成長とした科学的根拠

に基づいた部活動のために、練習方法や練習時間の工

夫が必要とされている。生徒の負担を考慮し、土日に

練習試合や遠征、大会、演奏等で活動した場合、月曜

日の活動を休止するなど工夫されているが、他に取ら

れている対策について聞く。

４，顧問教員の負担軽減のための対策について聞く。
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３．貴重な長岡宮跡牛車わだ １９６５年、府教委が行った朝堂院発掘現場から出た

ち跡複製の保存と活用につい 長岡宮造営時のわだちの跡の複製が、府立山城郷土資

て 料館の収蔵庫に保管されている。造営時の様子を確認

できる大変貴重なものであり、長岡宮跡のあるまちと

して向日市にあってこそ価値があるのではないか。山

城郷土資料館から移動し、本市で公開・展示すること

はできないか。

４．耐震改修後の本庁舎の機 今議会で向日市役所東向日別館（仮称）の取得議案が

能充実について 出された。市民にとって便利で身近な行政機関となる

よう期待するとともに、現在の本庁舎も多くの市民に

取って使いやすい市役所となるよう以下要望する。

１，授乳室や子どもを遊ばせることが出来るスペース、

来庁者の休憩場所の確保

２，オストメイト対応、おむつ替え機能（男女共）含

む多機能トイレの設置

３，市民活動等が出来るコミュニティスペースの設置

４，本庁舎や東向日別館（仮称）への市民から意見・

要望を聞く審議会、パブリックコメント等行うこと
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